
 

 

 

 

2学期終業式を迎えて  「応援と感謝」 

2学期は、記録的な猛暑となりました。今でこそ、冬らしくなってきましたが、今年は 11

月でも全国各地で夏日を記録するなど、とてもとても暑い 1年でした。しかし、皆さんはそ

んな暑さにも負けず、学校行事や部活動、日々の学習を頑張りぬくことができました。校長

先生として、皆さんの成長を大変嬉しく思います。 

今日は、2つのお話をします。1つは「応援」です。2学期には、様々な行事があり、ク

ラスや学年の仲間と協力して、力を発揮しました。3 年生の面接練習の中でも多くの人が

「中学校で一番思い出に残っていること」という質問に、南中祭体育の部を挙げていました。

その理由を尋ねると、「初めて大きな声を出して、仲間を応援することができたから」と答

えてくれました。コロナ禍により、声を出すこと自体が制限されてきました。そんな皆さん

にとって、この経験は、かけがえのないものであったに違いありません。この冬体育では持

久走が始まりました。どの学年も大きな声で声援を送る姿に、南中生の素晴らしさを感じる

ことができます。これからも、仲間や先輩、後輩を精一杯応援できるようにして欲しいと思

います。 

2つ目は「感謝」です。今年、世界で最も活躍した人と言えば、、、そうです。大谷翔平選

手です。エンゼルスというチームからドジャースというチームへ移籍することになり、その

金額があらゆるスポーツの中でも過去に例がない 10年間で１０００億円。入団会見で、3

分間の冒頭のスピーチがあり、その中で大谷選手は「ありがとう」「感謝」というワードを

6回も使ったことが話題になりました。また、ＭＶＰを獲得した 

際にも「色々な人に助けてもらって取ることができ、感謝してい 

ます」と話しています。あれだけ一流の選手が常に感謝の言葉を 

口にする事は、大変珍しいと言えます。以前受けたインタビュー 

の中で、大谷選手は次のように答えています。 

「感謝の感は、感じ取れる能力。感謝の謝は、行動で示すということ。感謝することは状況

を感じ取り、それを行動に示していく」ことだそうです。今後の参考にしてみてください。 

さて、3年生は冬休みを終えると、いよいよ受験です。17日間のお休みを有意義に使っ

て下さい。1，2 年生も、それほど先の話ではありませんから、体と心を休めると同時に、

冬休みの課題だけでなく、プラスαの学習にも取り組んでみてください。 

 

落ち葉も全て落ち切って。 

集めたゴミ袋 その数なんと１００袋！！ 

植物は日照時間が減る冬になると、葉を落とします。それは、春を迎える準備をするため

です。落ち葉は土の上に落ち、時間が経つとやがては土に還ります。しかし、アスファルト

や溝にたまった落ち葉は、ごみとなります。溜まりすぎると雨水が流れなくなり、詰まって

しまいます。そうならない為に、6月頃からずっと美化委員さんを中心として朝早くから落

ち葉掃除をしてきてくれました。おかげで、綺麗になりました。溝にたまった落ち葉は技術

吏員の清水さんが綺麗にしてくれました。「感謝！感謝！」 

清く広く高らかに  第１５号   令和５年１２月２２日（金） 

       柏原市立堅下南中学校 校長室だより 



 

 

 

 

 

 

 

 

職業体験報告会から見えた 2年生の成長ぶり。 

4年ぶりに18の事業所で2日間又は3日間の職業体験学習を開催することができました。

お引き受け頂き、学びの場を設けていただきました事業所の皆様には、心よりお礼申し上げ

ます。さて、先日 2年生が職業体験学習で体験した仕事内容やそこで学んだこと、感じたこ

とを報告してくれました。業種ごとに資料を作成し、アンケートの結果もまとめ、最後には

1年生に向けてのメッセージを発信してくれました。2年生の感想では、述べた事の１つに、

「仕事をする上で気を付けること」として、笑顔と挨拶は１ｓｅｔ。気を付けることは自分

からやろうとする気持ち。お客様との対応や職場では、笑顔を絶やさない事とありました。

私たち教員にとっても、大切にしなければならないと改めて感じさせられる良い発表でした。 

 

 

 

 

 

 

 

保護者の方より・・・ 

・緊張と張り合い刺激を受け、とても生き生きとしていました。 

・明日は○○してみようと目標を立てるなど前向きな姿勢が見られた 

・慣れない仕事に疲れを訴えていましたが、心地よい疲れのように見えました。よく頑張っ

ていたのではないかと思います。 

・責任をもって仕事をする大切さ、重みなど身をもって体感でき、親の仕事にも少し関心を

持てたように思う。          等々、数多くのご意見ありがとうございました。 

体育館エアコン工事の進捗状況  順調です。 

現在、ガス管を新たに体育館へ引くために、グラウンドの端や正門前を掘削しています。

また、体育館内では、エアコン機器が取り付けられている状態です。図書室前の中庭には、

大きな室外機が所狭しと並べられ、エアコンが稼働する日を待ちわびているような感じがし

ます。工事の方がおっしゃっていました。「授業中に音を立てて迷惑をかけているのに、い

つも気持ちよくあいさつをしてくれて嬉しいです。」そういった思いやりのある言葉、素敵

です。 

溝の落ち葉もきれいに スロープもきれいに 袋詰めされた落ち葉たち 有志の生徒・先生も 

正門前 図書室前 体育館内 

1年生の聴く姿勢も素晴らしかった 


